



# Grüne Liste

## Mensch und Umwelt

Gemeinderatsfraktion Möglingen

Cristina Isabel Da Silva Campos  
Matthias Häcker  
Serap Han  
Brigitte Muras  
Dr. Stefan Widmaier

**An die Vorsitzende des Gemeinderates  
Frau Bürgermeisterin Rebecca Schwaderer**

Rathausplatz 2  
71696 Möglingen

31. Januar 2023

**Betreff:**

KLIMOPASS – Anpassung an die unvermeidbaren Folgen des Klimawandels

**Antrag:**

Der Gemeinderat beschließt für Möglingen im Rahmen des Förderprogramms KLIMOPASS (Klimawandel und modellhafte Anpassung) nach den Förderrichtlinien vom 28. Juli 2022 des Landes Baden-Württemberg eine Verwundbarkeitsuntersuchung und die Erstellung eines Anpassungskonzepts zu beauftragen.

**Begründung:**

Die Landesregierung hat bereits am 28. Juli 2015 die Strategie zur Anpassung an den Klimawandel in Baden-Württemberg beschlossen, das Förderprogramm KLIMOPASS leistet dazu einen wichtigen Beitrag.

„Das Förderprogramm KLIMOPASS richtet sich insbesondere an Kommunen sowie kleine und mittlere Unternehmen. Ihnen soll über Beratung und Untersuchungen der Einstieg in das Thema sowie die Umsetzung erfolgreicher Anpassungsmaßnahmen ermöglicht werden.“  
(Quelle: Flyer KLIMOPASS, UM Baden-Württemberg)

Die Auswirkungen des Klimawandels sind auch in Möglingen spürbar. Die Zunahme der Tage mit hohen Temperaturen und anhaltende Trockenheit im Sommer sowie regenreiche und milde Winter sind uns allen gegenwärtig. Die Fraktion Grüne Liste Mensch & Umwelt hat deshalb bereits vor 3 Jahren (03.03.2020) den Antrag auf die Erstellung einer Verwundbarkeitsuntersuchung gestellt, der abgelehnt wurde. Leider wurde verkannt, dass trotz aller Bemühungen und Beschlüsse der Verwaltung und des Gemeinderats den Kohlenstoffdioxidausstoß zu senken, der Klimawandel weiter voranschreitet und wir uns den Auswirkungen auch in Möglingen stellen müssen.

Inzwischen sind wir als Gemeinde dem Klimaschutzpakt beigetreten und haben damit deutlich gemacht, dass wir durch konsequentes Handeln vor Ort unseren Beitrag zum Klimaschutz leisten wollen und die allgemeine Vorbildfunktion der öffentlichen Hand ernst nehmen.

Das Förderprogramm KLIMOPASS bietet für Kommunen die Möglichkeit sich den Herausforderungen des Klimawandels zu stellen und das Thema Anpassung verstärkt in die kommunale Planung zu integrieren. Dazu gehören eine Verwundbarkeitsuntersuchung und die Erarbeitung von Anpassungskonzepten.

Inzwischen haben sich auch die personellen Voraussetzungen in der Gemeindeverwaltung durch die geschaffene Stelle des Klimamanagers so verbessert, dass der Arbeitsaufwand entsprechend geleistet werden könnte. Auch im Hinblick auf die Neugestaltung der Ortsmitte könnten die Ergebnisse der Verwundbarkeitsuntersuchung sehr hilfreich sein.

Weitere Informationen: <https://um.baden-wuerttemberg.de>  
Stichwort KLIMOPASS

Cristina Isabel  
Da Silva Campos

Matthias  
Häcker

Serap  
Han

Brigitte  
Muras

Dr. Stefan  
Widmaier